
1

定例教授会議事要録

日   時 平成２３年７月６日（水）１３時３０分～１６時２５分

場   所 会議室

出 席 者 早瀬所長（議長）外２２名

欠 席 者 １名

Ⅰ 前回議事要録の確認

議長から、配付資料１に基づき、教授会（平成２３年５月１１日開催）議事要録につい

て、提案・説明の後これをホームページに掲載することについて諮り、承認した。

Ⅱ 報 告 事 項

１ 学内諸会議

（１）部局長連絡会議・懇談会（５月１３日、６月７日）

議長から、次の事項について、概要報告があった。

・５月１３日

１）平成２３年度予算

２）平成２３年度教員人件費の配分

３）情報化推進の実施状況

４）全学的教育・厚生施設改修経費等

５）障害者雇用への取組

６）平成２３年度科学研究費補助金交付内定状況

７）平成２３年度東北大学入学状況（学部）

・６月７日

１）平成２４年度概算要求

２）平成２３年度財務・経営センター施設費交付事業費

３）青葉山新キャンパス整備事業

４）平成２３年度東北大学入学状況（大学院）

５）博士課程教育リーディングプログラム

（２）教育研究評議会（５月１３日、６月７日）

議長から、次の事項について、概要報告があった。

・５月１３日

１）教育研究評議会が推薦する総長候補者の選考に係る管理委員会

２）平成２３年度補正予算（第１号）
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・６月７日

１）教育研究評議会が推薦する総長候補者の選考における総長候補適任者の

選出

２）災害復興新生研究機構

３）第１期中期目標期間に係る業務の実績に関する評価について

（３）学務審議会（６月６日）外８件の諸会議（席上回覧）

開催報告については、報告メモ及び資料を席上回覧した。

２ 所内諸会議

（１）運営会議（７月５日）

   議長から、本日の議題について審議したことの報告があった。

（２）産学連携室連絡会議（５月３１日）

高木教授から、次の事項について、概要報告があった。

１）２３年度の活動予定

２）技術交流会の開催

３）招へいセミナーの開催

４）機械系産学懇談会の開催

（３）安全衛生委員会および巡視（６月２０日）

菊地用度係長から、次の事項について、概要報告があった。

１）安全マニュアルの改訂

２）巡視結果

３ メール審議について

・内規の改正について

「東北大学流体科学研究所ヒトを対象とする研究に関する倫理委員会内規」

（平成２３年６月１４日付け照会）

議長から、標記についてはメール審議によりすでに承認された旨、報告があった。

４ 平成２３年度総長裁量経費要求事項一覧について

議長から、配付資料２に基づき、報告があった。

５ 平成２３年度傾斜配分について

議長から、配付資料３に基づき、報告があった。

６ 中国西安交通大学との大学間学術交流協定更新及び筆頭世話部局の変更について

高木教授から、配付資料４に基づき、報告があった。
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７ 英国ノッチンガム大学との大学間学術交流協定更新について

高木教授から、配付資料５に基づき、報告があった。

８ 長庚大学工学部との部局間学術交流協定更新について

高木教授から、配付資料６に基づき、報告があった。

９ ハンガリー科学アカデミー物理材料技術研究所との部局間学術交流協定更新につ

  いて

高木教授から、配付資料７に基づき、報告があった。

１０ チェコ科学アカデミープラズマ物理研究所との部局間学術交流協定更新について

  高木教授から、配付資料８に基づき、報告があった。

１１ 教員の長期出張について

議長から、配付資料９に基づき、２件の長期出張について承認された旨、報告があっ

た。なお、１件については担当講義の補充をすべて調整することを条件に承認されたも

のであることの付言があった。

１２ 平成２３年度達成目標について

議長から、配付資料１０に基づき、報告があった。

１３ 平成２３年度流体科学研究所研究活動報告会について

大林教授から、配付資料１１に基づき、報告があった。

１４ 平成２３年度業績報告書について

高木教授から、配付資料１２に基づき、報告があった。

１５ 平成２３年度科学研究費補助金の交付内定状況について

議長から、配付資料１３に基づき、報告があった。

１６ 平成２３年度科学研究費補助金採択促進プログラムについて

議長から、２件の申請があり、研究費の配分を決定した旨、報告があった。

また、今年度も科学研究費補助金応募に係る支援を実施するので、積極的に利用する

よう要請があった。

１７ 平成２２年度競争的資金（科研費を除く）申請・採択状況について

議長から、配付資料１４に基づき、報告があった。
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１８ 総長候補者の教育研究評議会評議員による推薦について

議長から、教育研究評議会評議員による推薦内容について、報告があった。

１９ 平成２３年度技術系職員採用試験について

太田技術室長から、配付資料１５に基づき、報告があった。

２０ ３号館の改修について

菊地用度係長から、配付資料１６に基づき、報告があった。

２１ 国際交流推進室活動報告について

高木教授から、配付資料１７に基づき、報告があった。

２２ 若手教員の国際共同研究促進プログラムについて

高木教授から概略について報告があり、次いで徳増教授から配付資料１８に基づき報

告があり、１週間程度意見を募集し、特に消極的な意見がなければ、本プログラムの実

施を進めていくこととした。

２３ 平成２３年度ジョイントラボラトリーの申請について

高木教授から、配付資料１９に基づき、報告があった。

２４ 知的財産権利化支援プログラムの申請について

議長から、申請のあった１件について、支援することを決定した旨、報告があった。

２５ 資格取得応援プログラムの申請について

議長から、申請のあった４件について、支援することを決定した旨、報告があった。

２６ ジョイント・ラボラトリー棟の利用状況について

太田技術室長から、配付資料２０に基づき、報告があった。

２７ 工場の利用について

太田技術室長から、配付資料２１に基づき、報告があった。

２８ その他

（１）東北大学復興広報キャンペーンの実施について

議長から、配付資料２５に基づき、報告があった。

（２）エネルギー対策及び夏季の軽装について

草刈事務長から、研究・業務に支障が無い範囲での電力削減への協力要請及び例年

どおり夏季の軽装を実施する旨の報告があった。
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（３）平成２３年度計画年休の実施について

草刈事務長から、労使協定に基づき、平成２３年８月１５日～１７日に計画年休を

実施する旨、報告があった。

（４）教授会納涼会について

議長から、教授会終了後に納涼会を開催する旨、報告があった。

（５）教務関係の連絡事項について

丸田教授から、２３年度の教務関係のスケジュールは例年と異なっているので注意

願いたいこと、青葉山キャンパスの掲示板に掲載されている内容が片平キャンパスの

研究室に所属している学生に伝わっていない事例があったので注意が必要であるこ

との報告があった。

Ⅲ 審 議 事 項

１ 平成２３年度予算配分について

（１）当初予算配分について

（２）研究設備維持運営費の配分について

（３）リーダーシップ経費の採択（配分）について

議長から提案の後、草刈事務長から、配付資料２２－１から２２－３に基づき説明が

あり、審議の結果、これを了承した。

２ 内規の改正について

・東北大学流体科学研究所災害対策支部組織運営内規

議長から、配付資料２３に基づき説明があり、審議の結果、これを了承した。

３．申合せの制定について

・教員の長期海外出張等に伴う代理講義に関する申合せ

議長から、配付資料２４に基づき説明があり、審議の結果、これを了承した。

Ⅳ そ  の  他

１ 次回教授会開催日について

定例教授会：平成２３年９月７日（水）１３時３０分から

以 上


